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DURANGO, DGO.

A fin de combatir la violencia de
género y evitar la difusión de
estereotipos, la dominación,
desigualdad y discriminación o la
subordinación de la mujer, la
diputada Sandra Amaya Rosales
presentó la iniciativa de reformas
a la Ley de las Mujeres para una
Vida sin Violencia.

“Debemos de tener claro que la
protección de los derechos de las
mujeres, no solo depende de las
leyes y de las políticas públicas,
sino también de la educación y la
cultura de nuestra sociedad,
porque solo así lograremos ser un
Durango más igualitario y más
justo, fomentando el respeto y la
empatía hacia las mujeres”,
resaltó.

Al hacer uso de la tribuna,
explicó que hay muchos otros

tipos de violencia contra las
mujeres, más sutiles, pero que
también generan un daño
profundo en la sociedad, ya que
de manera silenciosa se va
normalizando la violencia en sus
diferentes expresiones.

Al respecto, puso como ejemplo
que la violencia mediática en
contra de las mujeres es un
problema grave en nuestro país,
la cual se refiere a la forma en que
los medios de comunicación,
incluyendo las redes sociales,
perpetúan y normalizan la
violencia de género a través de la
difusión de estereotipos y
contenidos sexistas.

“A menudo se les representa
como objetos sexuales o se les
muestra en roles tradicionales de
género, como el cuidado del
hogar y la familia. Esto perpetúa
la idea de que las mujeres son

inferiores a los hombres y que su
papel en la sociedad es limitado”,
puntualizó a largo de su
intervención.

Finalmente, comentó que esta

situación no solo afecta a las
mujeres, sino que también
perjudica a la sociedad en su
conjunto. “La normalización de la
violencia de género a través de

los medios de comunicación
contribuye a la perpetuación de
un sistema patriarcal que
discrimina y excluye a las
mujeres”.
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de incluir la

facultad del Estado para
fortalecer y fomentar
permanentemente la práctica
deportiva y la activación física
entre los duranguenses para
mantener su salud y prevenir las
adicciones y el sedentarismo, la
diputada Paty Jiménez Delgado
propuso reformar la Constitución
Política del Estado.

Al realizar la ampliación de
motivos, comentó que el
sedentarismo y los cambios en
patrones de alimentación, entre
otros, son causas que se
encuentran directamente
relacionadas con enfermedades
que aquejan a millones de
mexicanas y mexicanos. Ya que
un estilo de vida con poco
movimiento, en casi todos los
casos, es sinónimo de problemas
en la salud a lo que Durango no
es ajeno a esa realidad.

Agregó que la hipertensión, la
diabetes, la obesidad, son
carencias de salud que

prácticamente a todos en este
país, son familiares, ya sea por
padecimiento directo o por
encontrarnos relacionados con
personas que las sufren.

“El deporte y la salud, en su
conjunto, forman un círculo
virtuoso al que todas y todos, en
menor o mayor medida, podemos
acceder y al que todas y todos

debemos recurrir para
asegurarnos una vida plena y
satisfactoria en todos los
sentidos. Celebremos la salud,
celebremos el deporte, pero sobre
todo, celebremos la posibilidad de
una vida plena mediante la
activación física como parte de
nuestra rutina diaria”, señaló.

Durante la sesión ordinaria,

detalló los beneficios que se ha
demostrado mediante evidencia
científica, que trae consigo la
activación física regular, sin que
necesariamente tenga que ser
una práctica intensa de algún
deporte pues en muchas
ocasiones, basta con una rutina
sencilla y de fácil acceso para la
mayoría, son realmente

significativos.
“El caminar diariamente por

algunos minutos, el montar en
bicicleta, el usar modestos
aditamentos en nuestro propio
hogar que impliquen activación
física, son acciones que pueden
llegar a representar la diferencia
entre la salud y la enfermedad de
una persona”, precisó.

Impulsan el deporte y activación física
entre los duranguenses

Presentan iniciativa para combatir violencia mediática 



CANATLÁN, DGO.

Los resultados del gobernador
Esteban Villegas en el apoyo a la
juventud y al deporte se ven a
corto plazo, destacaron
beneficiarios  de la cancha de
fútbol en la comunidad de Santa
Lucía, tras estrenar recientemente
en este nuevo espacio equipado
con pasto sintético, que además
cuenta con la protección de malla
ciclónica para la seguridad de las
niñas y niños que usan dichas
instalaciones.

Manuel Antonio Vela, uno de los
entrenadores de futbol de liga
infantil de la comunidad de Santa
Lucía, comentó que con este tipo
de instalaciones brindan
seguridad, pero además
garantizan que se puedan realizar
los entrenamientos de forma
continua durante el año, acciones
que favorecen el desarrollo de la
niñez y que sigan por un mejor
camino, alejados de prácticas
nocivas para ellos.

Recordó como en tiempo de
lluvias, por el terreno que se tenía
en el campo se inundaba y los
niños no tenían oportunidad de
entrenar, estaba todo lodoso y
cuando estaba seco, había ciertos
desniveles, que nos generaban
algunas lesiones en los alumnos,
“nos da gusto que desde el
momento que Esteban Villegas
toma el cargo, se ve esa
disposición de apoyar, no solo
cierto sector de la población, sino

en general, porque observa donde
están las necesidades de la gente
para atenderlas, por eso
agradeció  al Gobernador y a la
alcaldesa de Canatlán, Ángela
Rojas. 

Uno de los niños, participante
de los equipos de fútbol de la

localidad, Juan Manuel Sariñana
Gallegos, dijo que con esta cancha
de pasto sintético, ya no tendrán
que trasladarse hasta Canatlán
para jugar, “antes el césped
estaba seco y con muchas
piedras, ahora está encerrado y
más bonito, ¡Gracias

Gobernador!”, expresó.
Iván Ruiz González, padre un de

los pequeños deportistas, se dijo
complacido por estas gestiones y
ya que ahora cuenta con un
campo muy bueno, de primer
nivel, con la expectativa que
continúen este tipo de acciones

que permiten alejar a los niños de
las drogas, “mientras los
tengamos ocupados aquí en el
campo, pues esta excelente, este
es un hecho y al corto plazo se ve
que están trabajando, apenas es
el inicio de su gobierno y
esperemos sigan así”, asintió.
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Se impulsa profesionalización de servidores públicos a
favor de la transparencia y rendición de cuentas

DURANGO, DGO.
Desde la Comisión Permanente

de Contralores Estados-
Federación (CPCE-F), el gobierno
de Esteban Villegas Villarreal,
coordina las acciones de
profesionalización y creación de
capacidades en el país, para
tener mejores funcionarios, al
poner al alcance más
herramientas que les permitan
fortalecer su formación, para
fomentar la transparencia y
rendición de cuentas a la
ciudadanía.

La titular de la Secretaría de la
Contraloría, Tania Julieta

Hernández Maldonado, comentó
que en el marco de la Primera
Asamblea Ordinaria de la Región
Noreste del organismo colegiado
realizada en Monterrey, Nuevo
León, al cual pertenece la
SECOED y desde donde se
encabezan tareas dirigidas a los
integrantes de los órganos de
control de toda la República,
trabajadores de la Secretaría de
Función Pública y funcionarios
en general.

Especificó que en el Plan Estatal
de Desarrollo (PED) 2023-2028
que rige la gestión de Villegas
Villarreal, la Contraloría del

Estado coordina el Eje 6
“Gobierno responsable,
comprometido y de resultados”,
donde se incluyen los objetivos
para capacitar a quienes
integran el Servicio Público, en
concordancia con las líneas de
acción de la CPCE-F que tiene a
su cargo Durango, explicó.

En la reciente reunión informó
sobre el estatus de los dos
proyectos que coordina Durango,
el primero es el Seminario de
Auditoría Gubernamental (SAG),
con el cual se busca tener mayor
relación entre los tres órdenes de
gobierno y promover la

capacitación en materia de
fiscalización.

Cuenta con validez oficial de la
Secretaría de Educación del
Estado de Durango (SEED) y el
puntaje de la Norma de
Educación Profesional Continua
del Instituto Mexicano de
Contadores Públicos.

El SAG nació en 2012, desde
entonces a la fecha han
aprobado el Seminario 9 mil 679
personas. En 2022, se
inscribieron al nivel Básico mil
734 personas y lo acreditaron
898, el Intermedio está en curso
y el nivel Avanzado comenzará

en julio de este año.
También la SECOED es la

instancia encargada de la
Plataforma Digital Academia
Contralores, una herramienta
creada para compartir, crecer y
desarrollarse dentro del ámbito
público, Hernández Maldonado
refirió que el sistema se acaba de
renovar a su versión 2.0 con la
aportación de los Órganos
Estatales de Control para
mejorar la experiencia del
usuario, en la actualidad cuenta
con cuatro mil 520 suscriptores
y la meta de este año es superar
los cinco mil.



DURANGO, DGO.
Tras casi dos semanas de

cartelera artística y cultural en
el Festival de la Ciudad Ricardo
Castro, los duranguenses
expresaron su agradecimiento
y sus ganas a Toño Ochoa para
que cada vez haya más
espectáculos de primer nivel
como estos.

"Está muy padre, vengo con
mi esposo y mi hija, gracias y
ojalá que hagan más seguido
estos conciertos”, remarcó
Laura Rodarte Chávez
mientras disfrutaba del
concierto de Inspector.

Es por ello que este Festival
de la Ciudad culminará este
domingo con un espectáculo
masivo que hará bailar a
duranguenses y turistas, ante
la presentación de Margarita
“La Diosa de la Cumbia”.

La cita para bailar al ritmo de
la cumbia será este domingo
16 de abril, con la plaza IV
Centenario como escenario, en
punto de las 20:00 horas para
dar fin a unas de las semanas
con más arte y cultura en la
historia del municipio de
Durango.
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Con ganas de más Festival Ricardo
Castro, confirman los duranguenses



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Luis Fernando Hernández
Ozuna, delegado regional del
Infonavit, ante la preocupación
que los jóvenes han manifestado
por la falta de oportunidades para
adquirir una casa, apuntó que en
esta institución tienen toda la
posibilidad de acceder a una
vivienda siempre y cuando
cumplan con más variables que
marca la normativa.

Explicó que estos tienen que
alcanzar mil 80 puntos, para ello
se califican los bimestres
trabajados, así como el ahorro de
vivienda que tiene en el instituto.

Resaltó que los jóvenes se
tardan hasta dos años en poder
acceder un crédito de vivienda a
partir del día que se registran en
el IMSS y por consiguiente en el
Infonavit.

El monto del crédito depende de

lo que ganan y lo que tengan en
el ahorro de vivienda, explicó que
se han acercado jóvenes y
alcanzan desde 250 mil hasta 400

mil pesos de financiamiento.
Señaló que se sigue dando la

práctica de algunos patrones de
dar de alta a los trabajadores con

el salario mínimo y no con el real,
lo que al final los afecta.

Explicó que el instituto cuenta
con otros programas como el

Unamos Créditos, que permite
que entre dos personas accedan a
un crédito dándoles mayor
capacidad de compra.
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Jóvenes pueden acceder a créditos Infonavit



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Antonio Jiménez, secretario de

Conflictos de la sección 12 del
Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), apuntó que
hay la simulación de aumento
salarial.

Dijo que los trabajadores
contractuales desde hace más de
ocho años no tienen un aumento
ponderable a la inflación, los
trabajadores que ganan el salario

mínimo sí han recibido
incrementos, además en lo que se
refiere a jubilaciones solo se
brindan cinco mil pesos mensuales
y va a la decadencia.

Es por ello que se saldrá a
marchar el próximo 1 de mayo para
exigir condiciones dignas, por lo
que será un día de reclamos y no de
fiesta.

Apuntó que se pide un
incremento de acuerdo a la
inflación, pero se tiene un tope

salarial estandarizado a 3.7 por
ciento como el año pasado.

Dijo que la demanda de los
trabajadores es un aumento del 20
por ciento, pero desde hace más de
12 años el incremento es de 3.5 por
ciento o menos.

Finalmente, dijo que se espera
que el presidente Andrés Manuel
López Obrador cumpla con la
promesa de dar un salario digno al
magisterio ante de concluir su
gestión. 
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Solo simulación en aumento
salarial del magisterio 

Pendiente de cumplir
recomendaciones en
programa de

uniformes escolares 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Sergio Chávez Arreola,
evaluador de Instituto de
Evaluación de Políticas Públicas
(Inevap), apuntó que hay
recomendaciones pendientes de
cumplir en el programa de
uniformes escolares.

Dijo que una de ellas es el poder
de coordinación de las diferentes
dependencias para desplegar la
estrategia para llevar a cabo este
programa de la mejor manera,
desde la planeación, la
contratación, la licitación y todos
los procesos, incluso de la
distribución y entrega de los
uniformes a tiempo.

Una de las recomendaciones era
que no lleguen los uniformes ya
entrado el ciclo escolar, o que las
escuelas no solicitaran otro
uniforme porque contrapone el
objetivo de disminuir el gasto en
los hogares.

A partir de la pandemia, el
programa se detuvo por lo que no
se cumplió con las
recomendaciones, por lo que se
espera que una vez que se retome
el programa se adopten estas
medidas.

Cabe recordar que durante la
administración estatal anterior el
programa de uniformes escolares
presentó problemas, puesto que
en los primeros años se
entregaron a destiempo y una vez
que inició la pandemia fue
suspendido, una vez que los
estudiantes dejaron de ir a clases
presenciales.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Pedro Silerio, regidor priista,

lamentó la iniciativa para
extinguir la Financiera Nacional
de Desarrollo Agropecuario,
Forestal y Pesquero, dijo que lo
más probable se va a aprobar
porque la mayoría la tiene el
partido que hoy gobierna al país.

Esta institución va a
desaparecer, la van a extinguir y
no hay otra opción de créditos
para los pequeños y medianos
productores.

Lamentó este hecho porque dijo
el crédito es un insumo necesario
para el campo para adquirir las
semillas, los agroquímicos, para
pagar el diésel.

Advirtió que esto no permite

fomentar la autosuficiencia
alimentaria, contrario a ello se
están incrementando las
importaciones.

Ejemplificó que se están
importando 100 mil toneladas
para el consumo de la población
del país porque no hay
autosuficiencia, mientras que en
maíz se importan 17.1 millón de
toneladas, es algo estratosférico y
con estas políticas de eliminar
instituciones y opciones agrava la
situación.

La gente está esperando el pago
de producción de Bienestar, pero
no han recibido respuesta.

Finalmente, dijo que la tarea de
los ediles es hacer reglamentos
muy localizados que tenga que
ver con una mejor armonía y
convivencia en el municipio.

Pedro Silerio lamenta iniciativa para
extinguir Financiera Nacional de Desarrollo 

El Hospital Veterinario de la UJED ofrece servicios
de calidad para pequeñas y grandes especies

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango cuenta con Hospitales Veterinarios
para pequeñas y grandes especies, donde se
ofrecen servicios de diagnóstico y cirugía de
alta calidad para satisfacer las necesidades
de la comunidad duranguense. 

La directora de los Hospitales Veterinarios
de la UJED, Mussme Delgado García, ha
reiterado el compromiso de la Universidad
con la sociedad para poder brindar servicios
de calidad en ambas áreas.

Comentó que en el área de cirugía se
ofrecen cirugías generales de tejidos
blandos para atender patologías que
afectan los órganos internos, la piel y la
musculatura de los animales. En cuanto a la
cirugía ortopédica, se atienden trastornos
del aparato locomotor, incluyendo las
partes musculares, óseas o articulares y sus
lesiones agudas, crónicas, traumáticas y
recurrentes en perros y gatos. Es
importante recalcar que para solicitar una
cirugía es necesario hacer una cita previa,
ya que la agenda suele estar muy saturada,
dijo la directora del hospital.

En el área de diagnóstico, el hospital
cuenta con dos departamentos: el de
laboratorio clínico, que realiza
hemogramas, químicas sanguíneas,
uroanálisis, coproparasitoscopías, pruebas
de diagnóstico de moquillo, parvovirus,
leucemia viral felina y sida felino, raspados
cutáneos y citologías vaginales. En cuanto
al departamento de radiología, ofrecen
radiografías con equipo digital para su
impresión o guardado en CD. Además,
disponen de servicios de ultrasonido

exclusivamente para los pacientes del
hospital, es decir, no atienden externos,
según explicó la directora Mussme Delgado.

El hospital cuenta además con
departamentos de medicina externa e
interna. El primero se encarga de aplicar
vacunaciones, desparasitaciones y
revisiones preventivas en general para
perros y gatos. El de medicina interna se
enfoca en atender a pacientes con
patologías específicas, como
gastroenterología, oftalmología,
dermatología, neumocardiología, aparato
genitourinario, musculoesquelético y
neurología (aunque no se cuenta con
aparatos de tomografía o resonancia para
esta última especialidad).

En el área de cardiología, el hospital ofrece
servicios de electrocardiografía para
diagnosticar y evaluar la actividad eléctrica
del corazón de forma no invasiva. Además,
se puede medir la presión arterial a través
de métodos directos (cateterización de una
arteria periférica) e indirectos (Doppler,
oscilometría y oscilometría de alta
definición).

El horario de atención del hospital es de
lunes a viernes de 10:00 a 17:00 horas y los
sábados de 10:00 a 14:00 horas. El hospital
permanece cerrado los domingos y días
festivos. En cuanto al departamento de
laboratorio clínico, la atención a pacientes
externos para la entrega de muestras o
toma de las mismas se realiza únicamente
de 10:00 a 12:00 horas, de lunes a viernes,
para permitir el procesamiento de las
muestras a lo largo del día por parte de la
técnica laboratorista.
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DURANGO, DGO.

Como parte de las actividades
del Circuito Internacional de
Guitarra de Durango 2023,
organizado por el Instituto de
Cultura del Estado de Durango, y
la Décima Semana Universitaria
de la Guitarra, de la Escuela
Superior de Música de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, se llevaron a cabo los
días 11 y 12 de marzo actividades
de conciertos y clases magistrales
a cargo de importantes
guitarristas internacionales,
provenientes de Polonia, Kasia
Smolarek, y de Italia, Gian Marco

Ciampa.
La sede de los conciertos fue el

museo “El Palacio de los Gurza”,
mientras que la Escuela Superior
de Música albergó las clases
magistrales.

La organización, logística y
desarrollo de los eventos estuvo a
cargo del Grupo Disciplinar
Innovación Músico-Educativa GD-
18 UJED, de la Escuela Superior de
Música, conformado por Yander
Amín Rodríguez Simental, Saylí
Triana Sánchez y Alfonso
Maturino Calvo, en coordinación
con el área de Guitarra del
Instituto de Cultura del Estado de
Durango.

Kasia Smolarek es una
guitarrista clásica de origen
polaco, residente en Salzburgo,
Austria. Comenzó a tocar guitarra
clásica a la edad de 8 años.
Actualmente es estudiante del
grado Konzertexamen en la
Universidad UdK de Berlín, en la
clase del profesor Marco Díaz-
Tamayo. 

En 2022 completó su maestría
con el profesor Marco Díaz-
Tamayo, en la Universidad
Mozarteum, de Salzburgo,
Austria. En la temporada 2018/19
fue participante del programa
Eurostrings, para destacados
guitarristas jóvenes, lo que le

brindó la oportunidad de actuar
en varios festivales de guitarra
por toda Europa.

Mantiene una activa agenda de
conciertos y hasta el momento ha
tocado en numerosos países
europeos, así como en Estados
Unidos, Chile, Brasil, México y
Australia. Ha sido mencionada en
importantes periódicos de todo el
mundo, como La Stampa (Italia),
El Mercurio (Chile) y Jornal das
Notícias (Portugal), así como en
diversas revistas de guitarra,
como ‘Classical Guitar Magazine’‚
The Six Strings Journal’ (EEUU) y
Sze�ć Strun �wiata’ (Polonia). Ha
recibido más de 20 premios en
concursos nacionales e
internacionales.

Gian Marco Ciampa se graduó
con las más altas calificaciones,
distinción y mención especial en
el Conservatorio "Santa Cecilia"

de Roma, Italia. Durante sus
estudios, fue guiado por los
maestros Arturo Tallini y Bruno
Battisti D’Amario.

Desde muy joven tuvo una
intensa actividad como
concertista que lo llevó a
presentarse y ofrecer clases
magistrales en Australia, Japón,
Estados Unidos, Argentina, Nueva
Zelanda, China, México,
Dinamarca, Alemania, Francia,
España, Italia, Croacia, Grecia,
Portugal y muchos otros puntos.
También ha sido galardonado con
más de 40 premios
internacionales, incluidos el del
"Concurso Internacional de
Guitarra de Melbourne"
(Australia), el "Concurso
Internacional de Guitarra de
Tokio" (Japón) y el "Concurso
Internacional de Guitarra de
Culiacán" (México).

Décima Semana Universitaria de la
Guitarra en la Escuela Superior de Música

DURANGO, DGO.

El consejo General del IDAIP se
solidarizó con el Instituto
Nacional de Trasparencia, Acceso
a la Información Pública y de
Protección de Datos Personales,
INAI, ante la situación
preocupante que ha generado la
falta de nombramiento de tres
nuevos comisionados nacionales
e hizo un llamado respetuoso al
Senado de la República a
construir los consensos
necesarios para designar lo antes
posible los espacios vacantes en
el pleno del INAI.

Aunque este órgano garante
nacional no cae en una parálisis,
si es necesario designar a los
comisionadas y comisionados
que faltan, evitando vulnerar la
autonomía de este Instituto y

garantizar el derecho a saber y la
protección de los datos
personales en México,
argumentó la comisionada
presidenta del IDAIP, Paulina

Compeán Torres.
Explicó que, al no sesionar el

pleno del INAI, por la falta de
quórum, se propicia un efecto
negativo en los ciudadanos que

buscan el acceso a la información
pública.

Resaltó que en unidad las
comisionadas Alma Cristina
López de la Torre y Luz María

Mariscal Cárdenas, junto con ella
en su calidad de presidenta el
órgano garante local, ratificaron
su apoyo incondicional al INAl
ante las acciones legales que ha
asumido este organismo, para
seguir garantizando los derechos
de acceso a la información
pública y de protección de datos
personales.

Compeán Torres, dijo que tiene
la confianza de que los senadores
habrán de lograr los consensos
necesarios para contar al
Instituto Nacional de
Trasparencia, Acceso a la
Información Pública y de
Protección de Datos Personales,
con las comisionadas y
comisionados necesarios que le
permita cumplir con su mandato
constitucional y con las altas
expectativas depositadas en
dicho organismo por ciudadanía.

IDAIP manifiesta su apoyo incondicional al INAI

Ante el interés que despertó la
charla de Señal España y Contexto
de Durango, en la que participaron
representantes de las "corcholatas"
de Morena, este programa se estará
celebrando durante varios
miércoles, de maneral tal de agotar
los temas pendientes y conocer
más de cerca a quienes aspiran ser
abanderados o abanderada de este
instituto político en la elección
presidencial del 2024. Los
miércoles a las 18:00 horas, por los
canales 8.1 de TV abierta y 108 de
Megacable, así por las plataformas
de Señal España y Contexto de
Durango.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de evitar
enfermedades transmitidas por
la picadura de la garrapata, este
lunes, el ayuntamiento de
Gómez Palacio iniciará una
intensa campaña de fumigación
en colonias y comunidades
rurales, ya que, ante la
temporada de calor, se
incrementa la presencia de estos
insectos, que representan una
amenaza para la población, en
especial para los niños que
juegan en la tierra.

Antonio Adame de León, titular
de la Dirección de Salud
Municipal del Ayuntamiento, dio
a conocer que, estas acciones se
llevan a cabo por indicaciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,

con las que se pretenden evitar
enfermedades transmitidas por
la picadura de la garrapata.

“Tenemos varias peticiones de
vecinos que solicitan las
brigadas de fumigación, en sus
colonias y comunidades, pues
ante el calor que ya se siente en
Gómez Palacio, las garrapatas
abundan, representando una
amenaza para la salud”, señaló
Adame de León.

Por último, el director de Salud
Municipal señaló que, en Gómez
Palacio no se han presentado
casos Rickettsia, enfermedad
transmitida por la picadura de la
garrapata, que en algunos casos
puede ser mortal, por lo que con
las brigadas de fumigación se
pretende evitar estos casos,
concluyó.

Buscan evitar
enfermedades
transmitidas
por garrapatas

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Junta de
Reclutamiento, invita a todos los
conscriptos de clase 2005 al
trámite de entrega y recepción de
documentos para la liberación de
la media cartilla.

Luis Antonio Tovar Herrera, Jefe
de la Junta de Reclutamiento,
señaló que, los interesados pueden
acudir a las oficinas de la
dependencia ubicadas en calle
Santiago Lavín, entre Allende y
Victoria, en la zona centro de la
ciudad, de lunes a viernes, para
iniciar el trámite correspondiente.

La documentación y requisitos
son: acta de nacimiento
actualizada con fecha de
expedición 2023, CURP nuevo
formato, constancia de estudios
con fecha reciente, no mayor a dos
meses de haberse expedido, en
caso de no poseer una, se puede
mostrar el último certificado; es
necesario presentar también un

comprobante de domicilio a
nombre de los padres y la
credencial de elector que
corresponda a dicho domicilio.

Anexar 4 fotografías de estudio
tamaño cartilla, portando camisa
color blanca, corte de cabello con
máquina nivel 1, sin barba ni

bigote y sobre todo, no usar en el
momento piercings o aretes.

Para iniciar el trámite, acudir en
horario de 13:00 a 15:00 horas, con

acta de nacimiento, si el solicitante
es clase 2005, en caso de ser
remiso, proporcionar acta de
nacimiento y credencial de elector.

Reclutamiento convoca a tramitar cartilla militar
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Nuevamente, los habitantes de las comunidades

rurales se vieron beneficiados con el apoyo que
brindan las Unidades Móviles del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, las cuales estuvieron ofreciendo
diversos servicios de manera gratuita a los vecinos
del poblado La Esmeralda y sus alrededores.

El Ayuntamiento de Gómez Palacio, en
coordinación con Salud Municipal, DIF y Control y
Bienestar Animal, arribaron con las Unidades
Móviles la mañana de ayer a la mencionada
comunidad, en donde la población acudió a
aprovechar la gran variedad de consultas y servicios
que brindan.

Este beneficio que se brinda a las personas de
escasos recursos, se da gracias al apoyo de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, quien dispuso de los
medios necesarios para que las brigadas recorran,
tanto el área urbana como la rural del municipio y
con ello se tengan un ahorro en su economía.

Entre los apoyos que se pusieron a disposición de
los habitantes del ejido La Esmeralda y
comunidades aledañas fueron, por parte de Salud
Municipal: consulta médica, atención psicológica,
asesoría nutricional, en el módulo de Control y
Bienestar Animal se ofreció desparasitación canina
y felina y vacunación antirrábica, todos servicios se
ofrecieron de manera gratuita.

El módulo del DIF ofreció consultas de dentista,
optometrista, corte de cabello y barbería, asesoría
legal, y asistencia social.

Habitantes de 
La Esmeralda
aprovechan
apoyos de
Unidades Móviles
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de supervisar los

avances registrados por las
gimnastas gomezpalatinas y sus
entrenadores, quienes el pasado
mes recibieron una capacitación
por parte de Cristina Ibarra,
preparadora avalada por la
Federación Internacional de
Gimnasia, que además es juez
internacional, mañana se llevará
a cabo en el Centro de Alto
Rendimiento San Antonio, una
exhibición donde se revisará la
técnica de ejecución.

Iván Sánchez Hernández, titular
de la Dirección Municipal del
Deporte en el municipio de
Gómez Palacio, señaló que, contar
con este tipo de acciones es una
muestra del apoyo permanente
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien busca que la juventud
gomezpalatina se acerque a la
práctica de alguna disciplina y
con ello llevar una vida sana.

“La entrenadora cuenta con
credenciales internacionales y su
presencia en Gómez Palacio es un
aliciente para quienes de manera
constante se han aplicado en la

práctica de su disciplina” expresó
Sánchez Hernández

El evento iniciará a las 11:00
horas y tiene como objetivo
potenciar el aprendizaje de los

atletas, observar el avance en su
desempeño, ayudarles a
fortalecer la concentración
durante la ejecución de sus
rutinas, todo esto con la

presencia de jueces y sus
familiares.

Finalmente, el titular del
deporte indicó, que las gimnastas
gomezpalatinas, se encuentran

en su etapa de preparación con
miras a la competencia nacional
Copa Gymmex que se celebrará el
29 de abril en la ciudad de
Monterrey.

Se preparan gimnastas gomezpalatinas
para eventos nacionales

Rotundo éxito de los “Cursos con Estrella” en Gómez Palacio
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Momentos de mucha diversión
y convivencia, disfrutaron los
chiquitines gomezpalatinos,
quienes tuvieron la fortuna de
acudir a los “Cursos con Estrella”,
los cuales se llevaron a cabo del
10 al 14 de abril, en los cinco
Centros Comunitarios del
municipio de Gómez Palacio,
donde además aprendieron
manualidades y llevaron a cabo
un gran número de actividades.

Eduardo Faudoa Chávez, titular
de Bienestar Social, señaló que,
gracias al apoyo de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien
siempre busca el bienestar de los
niños gomezpalatinos, se logró
cumplir con el objetivo, ya que
los cinco centros comunitarios
lograron atender a poco más de
200 niños, lo cual brindando a
todos ellos momentos de sana
recreación.

El día de ayer, los cursos
llegaron a su fin y a modo de

agradecimiento se realizó un
ameno convivio en el que se
compartieron algunos obsequios

a los pequeños, quienes pasaron
un momento de agradable
convivencia.

Durante los “Cursos con
Estrella” los niños aprendieron
manualidades, repostería,

música, origami, madera country
y además se les brindó todos los
días el desayuno y la comida.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 18 años que intentó
rescatar a su papá en el accidente
en el túnel Piedra Colorada, de la
súper carretera Durango-
Mazatlán la madrugada de este
sábado, perdió la vida mientras
recibía atención médica en el
Hospital General 450 de la ciudad
de Durango. 

El joven Carlos Armando García
fue rescatado del vehículo en
llamas por elementos de la policía
estatal, cuando intentaba sacar
de la unidad a su papá, Alberto
García Mendoza de 64 años,
quien murió en el lugar de los
hechos.

En este evento resultaron
lesionados Gabriela Camargo
Carrera de 49 años, Daniel
Alberto y Arely Alejandra de 22 y
14 años, respectivamente, ambos
de apellido García Camargo, todos
originarios de la colonia Bosques
de Morelos, Cuautitlán, Izcalli, del
estado de México.

Los lesionados fueron
trasladados por una ambulancia
al Hospital General 450, de esta
ciudad capital, donde Gabriela

presentó quemaduras de segundo
grado en ambos brazos y tobillo;
Daniel, quemaduras de segundo
grado en ambos brazos y la
menor, quemaduras de primer
grado en ambos brazos, por lo
que su estado de salud se reporta
como delicado.

Los hechos ocurren la tarde de
este pasado viernes al filo de las

13:50 horas, cuando circulaban
por la súper carretera Durango-
Mazatlán, a bordo de un vehículo
Cadillac, línea Deville, modelo
1992, color guinda, conducido por
el ahora occiso y en el kilómetro
139, a la altura del túnel
denominado “Tierra Colorada”, al
pasar por un desnivel se reventó
un neumático, comenzando a

incendiarse la unidad, perdiendo
la vida en el lugar José Alberto.

Mencionar que los lesionados
fueron trasladados para recibir
atención médica al nosocomio
antes citado, lugar en el que pese
a los esfuerzos de la ciencia
médica perdió la vida Carlos
Armando la mañana de este
sábado.

Por otra parte, se habla de que
una alcantarilla abierta fue la
causa del accidente, además de
que los aspersores contra
incendios del túnel no
funcionaron.

De esta manera aumenta a dos
el número de víctimas mortales
del hecho vial registrado la tarde
de este viernes.

Arrestan a sujeto por abuso sexual
Redacción
DURANGO, DGO.

Como presunto responsable del
delito de abuso sexual elementos
de la policía estatal arrestaron a
José Antonio de 22 años, quien es
señalado directamente por una
menor de edad de estar
haciéndole tocamientos
indebidos.

Lo anterior se desprende de una
llamada al 911, donde una menor
reportaba a José como presunto
responsable de abuso sexual en
su contra.

Los hechos ocurren en una de
las calles del fraccionamiento Río
Dorado, de esta ciudad capital.

Los agentes se trasladaron hasta
el fraccionamiento antes
mencionado, donde familiares de
la menor afectada señalaron al
presunto responsable, mismo que
fue señalado directamente por la
menor de hacerle tocamientos
indebidos, motivo por el cual se
procedió a su detención, siendo

puesto a disposición del agente
del Ministerio Público por la

responsabilidad que le resulte de
los hechos antes mencionados.

Percance en la súper a Mazatlán cobra su segunda víctima



Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
arrestaron a un presunto
narcomenudista, a quien se le
aseguraron 22 envoltorios
conteniendo hierba verde seca con
las características de la marihuana.

El detenido se llama Jesús
Francisco de 29 años, quien fue
arrestado en la esquina de las calles
Sabino González y Primera del
Cerro en la colonia Cerro de la
Cruz, en el municipio de Lerdo.

Según el reporte de las
autoridades Jesús al ver la

presencia de los policías de
inmediato trato de esquivarse,
motivo por el cual los agentes lo
detuvieron para su revisión
asegurándole una pequeña
mochila y en su interior se
encontraban 22 envoltorio de
plástico color azul, conteniendo
todos y cada uno de ellos la hierba
verde característica de la
marihuana, así mismo se le
aseguraron 400 pesos en efectivo,
motivo por el cual fue puesto a
disposición del Agente del
Ministerio Público, para que
responda por sus actos.

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,

arrestaron a Jorge de Jesús de 27
años por robar una enorme
pantalla de un domicilio.

El presunto ladrón fue arrestado
por los guardianes del orden en
una de las calles del poblado 16

de Septiembre, asegurándoles la
pantalla de 55 pulgadas.

Jorge de Jesús fue puesto a
disposición del agente del

Ministerio Público, para que
responda por sus actos.
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Presunto ladrón ya iba de gane
con una pantalla 

Arrestan a un
agresor en el
Santa Amelia 
Redacción
DURANGO, DGO.

Policías municipales detuvieron
a Jesús de 38 años, luego de que
lo acusaron de golpear en varias
partes del cuerpo a una persona.

La detención se registró en las
calles Guadalupe Valenzuela
Jáquez, entre Nellie Campobello y
Olga Arias Elenes, del
fraccionamiento Santa Amelia, de
esta ciudad capital.

El hoy detenido fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED), para que se proceda
conforme a derecho.

Redacción 
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad
Pública continúa llevando las
Ferias de la Prevención a las
diferentes regiones del estado y
en esta ocasión se acudió al
municipio de Pánuco de
Coronado donde se realizaron
diversas actividades lúdico
recreativas para seguir
impulsando la cultura de la paz a
través de valores y otras
actividades que permiten
fortalecer la relación entre
ciudadanos y autoridades.

Estos encuentros ciudadanos y
de proximidad social son parte de
la Estrategia Estatal de
Prevención 2023 que lleva cabo
esta Secretaría, así lo informó el
comisionado, Óscar Galván
Villarreal, secretario de Seguridad
en la entidad, destacando que es
interés del gobernador Esteban
Villegas Villarreal y de la señora
Marisol Rosso, presidenta del DIF
Estatal, el promover esta cultura
de la prevención que ayuda a ir
forjando valores entre los niños y

jóvenes, pero además ir
impulsando una cultura por la
paz a través del acercamiento con
la sociedad. 

Estas actividades se llevan a
cabo en diferentes colonias y
fraccionamientos de la ciudad
capital, pero también se están
atendiendo los municipios,
acudiendo de manera especial
donde los propios alcaldes así lo
solicitan, en esta ocasión a la
cabecera municipal de Pánuco de
Coronado, en la comunidad de
Francisco I. Madero. 

El subsecretario de Prevención
Social y Participación Ciudadana,

Hugo Nevárez Hernández, indicó
que estas ferias tratan de ser lo
más integrales posible, ya que
además de llevar diversas
actividades lúdico recreativas a
través de juegos para ir
fomentando valores entre los
niños, también se ofrecen
servicios médicos para realizar
consultas entre los habitantes del
lugar, se proporciona el servicio
de examen de la vista y dotación
de lentes, además de obsequiar
arbolitos de ornato y fomentar de
manera importante la
convivencia social y el respeto
entre las personas.

De manera importante destaca
la participación de la policía de
proximidad para que la
ciudadanía conozca cuál es la
función de la policía y lograr
generar confianza de la sociedad
para con sus autoridades; así
mismo se tiene la presentación
de la Policía Canina donde se da
a conocer el trabajo que se realiza
a través de estos binomios, de
cómo se entrenan a los canes
para ayudar en las labores de
seguridad y prevención, todo esto
encaminado a alcanzar un
Durango Seguro, Respetuoso y en
Paz.  

Capturan a
narcomenudista en Lerdo

Secretaría de Seguridad lleva feria de
la prevención a Pánuco de Coronado
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Infobae 

Documentos filtrados del
Pentágono en un chat de Discord
han evidenciado una pugna
existente entre la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) y la
Secretaría de Marina (Semar), en
los cuales se menciona una
posible frustración del Almirante
José Rafael Ojeda Durán, titular
de la Semar, por la posibilidad de
que el Ejército Mexicano fuera
quien tomara el control del
espacio aéreo mexicano.

Los documentos destacaron que
las tensiones entre las Fuerzas
Armadas podrían empeorar. La
publicación de la situación que
atañe a la Sedena y a la Marina
fue realizada por el diario
estadunidense The Washington
Post, en donde se menciona que
esto fue conocido dentro de las
filtraciones que se realizaron por
Jack Texeira, en una conversación
de Discord.

Dentro de los documentos
filtrados. se encuentra la
evaluación realizada por los
oficiales militares
estadounidenses sobre las

implicaciones que tendría el
hecho de que fuera el Ejército
Mexicano quien asumiera la
supervisión y el control de la
aviación civil.

De acuerdo con el diario
estadounidense, México llevó a
cabo el despliegue las Fuerzas
Armadas la lucha contra los
narcotraficantes y grupos
criminales en el país. Durante la
actual administración de Andrés
Manuel López Obrador (AMLO),
los oficiales militares han tenido

que ampliar sus funciones civiles.
Los documentos realizaron una

predicción sobre el hecho que el
titular del Ejecutivo federal siga
asignando más responsabilidades
de supervisión a las Fuerzas
Armadas, aunque sin ser
proporcional en el aumento de
recursos, algo que suele verse
como una de las formas para que
se presente la corrupción.

La evaluación militar realizada
por Estados Unidos mencionó
que el secretario José Rafael Ojeda

Durán se encontraba tan
frustrado con la posibilidad de
que el Ejército tomará el control
y supervisión del espacio aéreo
que “instruyó a los oficiales de la
Marina para que limitarán la
cooperación con Sedena en
respuesta”.

Según el informe, existe el
pronóstico de un potencial
empeoramiento de las tensiones
entre la Sedena y la Marina, “una
disputa que probablemente
exacerbará su rivalidad existente

y disminuirá aún más su
capacidad de realizar operaciones
conjuntas”.

Lo señalado por Washington
Post refiere que no existieron
indicios de que el artículo
informativo se produjera de
escuchas telefónicas
estadounidenses o intercepciones
de las autoridades mexicanas.
Uno de los funcionarios de la
Embajada de México en
Washington se negó a comentar
con el diario estadounidense.

Las filtraciones en Discord
El presunto responsable de los

documentos clasificados del
Pentágono, fue identificado como
Jack Teixeira, miembro de la
Guardia Nacional Aérea de
Massachusetts, quien fue
arrestado el jueves 14 de abril por
el Departamento de Justicia de
EE.UU., acusado de presunta
extracción, retención de
información clasificada de
defensa nacional.

El joven realizo la filtración de
los archivos mediante un chat de
Discord, una plataforma utilizada
por jugadores del mundo para
comunicarse. Aunque se ha
detallado que pocos integrantes
de la plática prestaron atención a
lo enviado por Teixeira al
desconocer ciertos términos.

Dentro de los documentos
expuestos, fueron evidenciados
varios secretos del gobierno
estadounidense, entre los que se
encuentra el espionaje a los
aliados y la perspectiva que
tienen de la guerra de Ucrania
con Rusia. En especial, los
documentos detallan la
preocupación que existe en
Washington de que los
ucranianos no pudieran resistir
una nueva ofensiva rusa.

Sin embargo, al mismo tiempo
Estados Unidos se encuentra
infiltrado en los círculos más altos
del Ejército ruso y de los
paramilitares rusos del grupo
Wagner, con el propósito de
informar a Kiev sobre los posibles
ataques rusos. Además de la
guerra, se incluyen situaciones en
otros países como Israel, China e
incluso en Haití.

Documentos filtrados del Pentágono
revelaron tensiones entre el Ejército
mexicano y la Marina
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El dictador de Nicaragua, Daniel
Ortega, y su esposa, la
vicepresidenta Rosario Murillo, se
reunieron este sábado con el
titular de la Agencia China de
Cooperación Internacional para el
Desarrollo (Cidca), Luo Zhaochi.
“El encuentro reafirma la
hermandad entre el Gobierno de
la República Popular China y el
Gobierno de Nicaragua”, destacó
el Ejecutivo nicaragüense, a
través de los medios oficiales.

La reunión se celebró en
Managua a puerta cerrada
después de que Nicaragua
firmará acuerdos con China para
la generación de energía térmica
y para la construcción de
viviendas de interés social.

El mandatario nicaragüense
saludó a los miembros de la
delegación de la Cidca y al
embajador de China en
Nicaragua, Chen Xi.

Por Nicaragua, además de
Ortega y Murillo, participaron
uno de los hijos de ellos, Laureano
Ortega Murillo, asesor
presidencial para las Inversiones,
Comercio y Cooperación
Internacional, y la vicecanciller
Arlette Marenco.

También los ministros
nicaragüenses de Hacienda y
Crédito Público, Iván Acosta; el de
Transporte e Infraestructura,
Óscar Mojica; el de Energía,
Salvador Mansell; el presidente
ejecutivo de la Empresa

Nicaragüense de Acueductos y
Alcantarillados (Enacal), Ervin
Barred; y el presidente ejecutivo
de la Empresa Nicaragüense de
Electricidad (ENEL), Ernesto
Martínez.

En el marco de la visita del
titular de la Cidca, Nicaragua y
China firmaron un acuerdo para
un proyecto de rehabilitación de
150 megavatios de energía
térmica en el país
centroamericano, que contará
con el apoyo de China.

También otro para realizar el
estudio de factibilidad de la
segunda fase del programa de
viviendas denominado “Nuevas
Victorias”, de acuerdo con la
información oficial. Ese programa
de viviendas se va a desarrollar
durante tres años, en tres etapas.
La primera fase de ese programa
de viviendas, que consiste en
construir 920 casas, será
inaugurado el próximo domingo
y al mismo asistirá el titular de la
Cidca.

“Nuevas Victorias es un
programa que incluye la
construcción de 12.034 viviendas
en 84 (de los 153) municipios, en
15 departamentos y dos regiones
autónomas” de Nicaragua, según
el ministro nicaragüense de
Transporte e Infraestructura.

El titular de la Cidca adelantó
que China y Nicaragua también
“han discutido otros proyectos en
los ámbitos de educación,
agrícolas e infraestructura”.

Nicaragua restableció las

relaciones con China en diciembre
de 2021, inmediatamente
después de romper con Taiwán,
uno de sus mejores socios
económicos y principales
cooperantes en el momento de la
ruptura.

Nicaragua y China firmaron en
julio de 2022 el “Acuerdo de
Cosecha Temprana”, que se
considera como un paso previo al
establecimiento de un Tratado de
Libre Comercio (TLC) entre ambos
países.

La dictadura de Nicaragua avanza hacia
un Tratado de Libre Comercio con China



“Es algo fundamental para la
vida de una mujer, para su
dignidad. Es una decisión que
ella debe tomar por sí misma.
Cuando el gobierno controla esa
decisión, se le trata como algo
menos que un ser humano
completamente adulto y
responsable de sus propias
decisiones…”, son palabras de
Ruth Bader Ginsburg, una de las
figuras más importantes en la
historia de EU en cuanto a lucha
por la igualdad de género. Un
referente del feminismo a nivel
global. Jueza en la Corte
Suprema desde 1993, uno de sus
grandes fallos se dio en 2016, se
trató del caso Whole Woman’s
Health vs. Hellerstedt, que
levantó restricciones impuestas
en el Estado de Texas para
facilitar la práctica de un aborto,
el segundo fallo más sonado
respecto al derecho a decidir en
EU desde el famosísimo Roe vs.
Wade de 1973.

Bader Ginsburg murió en 2020,
en ese entonces Donald Trump,
quien se encontraba en la recta
final de su mandato, alistaba
nominaciones para cubrir sillas
en la Corte Suprema, que en ese
momento estaba compuesta por
cinco jueces de tinte
conservador y cuatro
progresistas. Desde antes de la
muerte de la jueza, el entonces
presidente republicano
preparaba el terreno para tener
un Tribunal Supremo a modo,
quería que la balanza se
inclinara hacia el lado opuesto a
la progresía con la que se habían
alcanzado resoluciones como la
de 2016. Tras el fallecimiento de
la jurista, el deseo de Trump se
cumplió. En mayo del año
pasado, el máximo tribunal
estadunidense anuló sentencia
histórica que garantizaba el
derecho al aborto en todo el país,
aquélla de 1973.

Desde entonces, los estados

gobernados por el Partido
Republicano tienen vía libre para
legislar contra la interrupción
del embarazo. Así lo han hecho.
Apenas este viernes, el
gobernador de Florida, Ron
DeSantis, del Partido
Republicano, firmó nueva ley
que prohíbe el aborto desde la
sexta semana de embarazo. El
embate conservador no cesó con
lo ocurrido con la sentencia Roe
vs. Wade, hace unos días, un juez
en Texas suspendió la
aprobación que la FDA otorgó a
la mifepristona, un fármaco
abortivo. El estado de Nueva
York anunció que almacenaría al
menos 150 mil de estas píldoras
utilizadas desde su aval hace 23
años. El miércoles, otro juez
congeló la suspensión, pero sólo
de manera temporal. El riesgo
está ahí, latente: el aborto en EU
ha dado pasos en reversa luego
de años de ser un derecho
garantizado. Esto ocurre en uno

de los países más de avanzada
como EU.

Por eso es importantísimo no
perder de vista el trabajo de
miles, millones, de mujeres en el
mundo que, organizadas y lejos
de la función pública, realizan
para que cada vez más mujeres
conozcan los derechos que
tenemos, estén escritos o no en
la ley. En Colima, por ejemplo, en
paredes de zonas vulnerables
conviven anuncios políticos y de
eventos artísticos con
información sobre el aborto, una
práctica despenalizada en ese
estado desde 2022. Es labor de la
colectiva Decide, su finalidad es
llevar el conocimiento sobre este
derecho a comunidades donde el
internet aún no llega, donde la
información sobre asuntos
sanitarios sólo se hace presente
a partir del trabajo de
autoridades, que muchas veces
se ve rebasado por las
necesidades ciudadanas o la falta

de interés en las demandas. “El
siguiente reto es la
despenalización social, o sea,
quitar el estigma del aborto. El
primer paso para la
despenalización social tiene que
ver con tener el acceso, tener la
información…”, afirmó Francia
Macías a mi compañero
Abraham Acosta, corresponsal
de Imagen Televisión en aquel
estado.

La despenalización no es el fin
del camino al derecho a decidir.
Mientras las instituciones no
abran todas las puertas para su
acceso –en México sólo seis
estados han despenalizado la
interrupción del embarazo–,
esta lucha no cesará. Lo que
ocurre en EU y los enormes
pendientes en nuestro país
obliga a aplaudir el trabajo de
todas aquellas mujeres que
buscan que todas tomemos
conciencia de nuestros derechos.

Contexto de Durango recorre
las calles de la CDMX para
informarles en el momento que
se genera la noticia a través de
Twitter y de las cuentas de
Contexto de Durango. 

Lunes: 
MUERE HIJO DE MARIBEL

GUARDIA
Fue la madrugada de este día

cuando pudimos confirmar la
muerte del hijo de la actriz y
cantante Maribel Guardia, Julián
Figueroa de tan solo 28 años de
edad quien perdió la vida a causa
de un infarto al miocardio dentro
de su domicilio en la Col. Jardines
del Pedregal en la alcaldía Álvaro
Obregón.   

DETENIDO EL RESPONSABLE
DEL INCENDIO EN LA CENTRAL
DE ABASTO

Marcos “N” fue detenido el día
de hoy por elementos de la
Fiscalía y la Secretaria de
Seguridad Ciudadana de la
CdMx, este sujeto es el
responsable de provocar el
incendio en la Central de Abasto,
asilo dieron a conocer las
autoridades capitalinas tras la
investigación y diversos videos

del C5. 
SE ARROJA AL PASO DEL

CONVOY
Momentáneamente quedo

suspendido el servicio en la línea
8 del Metro de las CDMX para
rescatar a una persona que se
arrojó al paso del convoy y que
lamentablemente perdió la vida,
ocurrió en la estación Atlalilco.

Martes: 
MARCHAN AL ZÓCALO
Marchan integrantes del SME y

de la Asamblea Nacional de
Usuarios de la Energía Eléctrica
con rumbo al Zócalo en la CdMx
para que una comisión pase con
el Presidente a plantear sus
problemáticas e
inconformidades. NO fueron
atendidos. 

CHOQUE MORTAL
En el cruce de eje 5 y calzada de

Tlalpan un motociclista se
impacta en la parte trasera de un
camión repartidor de refrescos,
ahí el motociclista perdió la vida
instantáneamente, el chofer del
pesado camión fue puesto a
disposición del M.P para
deslindar responsabilidades. 

Miércoles:   

CONTINÚAN LOS ASALTOS EN
EL TRANSPORTE PÚBLICO

Una vez más quedan grabados
dos delincuentes que despojan
de sus pertenencias a pasajeros
del transporte público, ocurrió a
la altura de Sta. Cruz en el
municipio de Tecámac en el
EdoMex. No hubo detenidos.

Jueves:
BALACERA EN EL CENTRO

HISTORICO DE LA CDMX
Balacera en eje 1 Oriente y

privada Miguel Alemán en la Col.
Centro. En este lugar dos
personas perdieron la vida y un
policía de la PBI queda herido y
fue trasladado al hospital, en
este lugar dos delincuentes
llegaron a un local comercial a
robar, el guardia de seguridad
trata de seguir a los
delincuentes, los amantes de lo
ajeno disparan al guardia quien
pierde la vida de manera
instantánea, entre las balas una
le pega a un transeúnte quien
también pierde la vida, un policía
de la SSC se da cuenta del hecho
y dispara a los delincuentes
hiriendo a uno de ellos, el policía
también queda herido, llega

personal de la secretaria de
Seguridad Ciudadana a auxiliar a
su compañero y a detener al
delincuente mientras comienzan
la búsqueda del segundo quien
escapa en una moto.  

Viernes:  
CAE ANDAMIO.
En Av. Tláhuac casi con Av.

Periférico cayo un andamio que

utilizan para trabajos y
reforzamiento en la línea 12 del
Metro, NO hay lesionados. (SI, es
la misma línea del metro que
colapsó) 

.Las imágenes de los
acontecimientos del día a día a
través de la cuenta de Twitter:
@contextodgo y
@angelito190273
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Otra vez, el derecho a decidir
NUDO GORDIANO

Yuriria Sierra

CONTEXTO DESDE LA CDMX
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El exitoso musical de
Andrew Lloyd Webber,
estrenado en 1988, fue
visto por más de 20
millones de
espectadores y ha
recaudado más de
USD 1.300 millones

Infobae 

El domingo 16 de abril por la
noche caerá el telón del
espectáculo más longevo de la
historia de Broadway. Después de
35 años, “El Fantasma de la
Ópera” se despide del circuito
teatral más famoso del planeta.

El exitoso musical de Andrew
Lloyd Webber, estrenado en 1988,
lleva casi 14.000
representaciones. Lo han visto
más de 20 millones de
espectadores y ha recaudado más
de 1.300 millones de dólares.

El actor británico Michael
Crawford fue el “Fantasma”

original en las producciones de
West End y Broadway, mientras
que Sarah Brightman fue la
primera en interpretar a la
protagonista femenina Christine
Daaé.

Basada en la novela francesa de
1910 Le Fantôme de l’Opéra, de
Gaston Leroux, el romance gótico
sigue a un misterioso y
desfiguardo hombre que
frecuenta la Ópera de París y se
enamora de la joven soprano
Christine Daaé.

Desde hace décadas, los fans -o
“phans”, como se les conoce-
acuden en masa a Broadway para
asistir a las representaciones de
canciones como “Masquerade”,
“Angel of Music”, “All I Ask of
You” y “The Music of the Night”.

“Fue el trabajo de mi vida. No
hay otra forma de describirlo”,
afirmó en diálogo con Jeff Lunden
del servicio de radiodifusión
norteamericano, Richard Poole,
que lleva casi 25 años formando
parte del elenco, interpretando
pequeños papeles. “Me ha dado la
posibilidad de tener seguridad, de
planificar el futuro”, dice Poole.

“Me da disciplina y estructura en
mi vida, y me proporciona una
forma constante de mantener mi
oficio”.

La violinista Joyce Hammann
lleva en el espectáculo incluso
más tiempo que Poole: “Madre
mía, llevo 33 años y medio”.
Hammann es una de los varios
miembros de la orquesta que
tienen un “bebé Fantasma”: su
hijo Jackson acaba de cumplir 18
años. “Este ha sido su hogar lejos
de casa”, dice. “La gente de aquí
lo ha visto crecer. Ha tenido el
placer de sentarse entre
bastidores durante las matinés de
los sábados, a veces cuando yo no
podía conseguir quién lo
cuidara…”

“Tenía muchas ganas de escribir
algo romántico en ese momento,
después de haber hecho Evita y
Cats y otras cosas, que no me
permitían ir en esa dirección en
absoluto”, recordó Lloyd Webber
en 2013, con motivo del 25
aniversario del espectáculo en
Broadway. Cuando leyó la novela
de Gaston Leroux, encontró el
vehículo y colaboró con Richard
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Stilgoe y Charles Hart en la
adaptación, dirigida por Hal
Prince.

“Creo que el atractivo
perdurable se debe a que es muy
romántica y a que el público se
evade en ella”, dijo con motivo
del 25 aniversario. “Tiene un
mundo propio. Y sean cuales sean
los problemas que tengan en la
calle y en su vida cotidiana,
entran aquí y es como si un niño
pequeño se tropezara con un
cuento de hadas o algo así. Sólo
que éste es un poco peligroso.
Pero el caso es que creo que se
evaden de la realidad durante un
par de horas y en un mundo
romántico”.

“Creo que el Fantasma
incomprendido es un gran
símbolo para mucha gente”, dice
Ben Crawford, que ahora tiene el
honor de ser el último
“Fantasma” que ha aparecido en
el Majestic Theatre de Broadway.
Como otros “Fantasmas” que le
precedieron, mantiene una
relación especial con los que han
visitado el espectáculo una y otra
vez.

Por qué terminar con un éxito
El productor Cameron

Mackintosh explica que “El
Fantasma de la Ópera” estaba
perdiendo dinero, incluso antes
de la pandemia. Así que, el
pasado septiembre, él y Andrew
Lloyd Webber anunciaron una
fecha final. “A la semana
siguiente, éramos rentables por
primera vez”, dijo Mackintosh en
una entrevista telefónica desde

Londres. “Así que, ya sabes, fue la
decisión correcta en el momento
adecuado.

Aunque el espectáculo final
estaba previsto inicialmente para
febrero, se retrasó a mediados de
abril para satisfacer la demanda.
Así, se despide con fuerza: ha
vuelto a agotar las entradas.

El supervisor musical y director
de orquesta David Caddick ha
estado presente desde el
principio: fue director musical de
una lectura escenificada en la
finca de Andrew Lloyd Webber en
1984. Ahora dirige las últimas
representaciones en Broadway.

“No sé cómo me sentiré la
mañana del 17 de abril”, dice
David Caddick que ha estado
presente desde el principio: fue
director musical de una lectura
escenificada en la finca de
Andrew Lloyd Webber en 1984.

NPR adelanta que hay previstas
algunas sorpresas para la función
final
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Siguen los ataques de ciberdelincuentes en el
mundo, ahora a los medios de comunicación
En el último año, los
intentos de ataques
cibernéticos crecieron
un 80% en Colombia
Infobae
El 14 de abril de 2023, se

presentó un ataque informático a
una emisora nacional en
Colombia , algo que nunca se
había registrado.

El grupo de medios Caracol S.A.
de Prisa, conformado por Caracol
Radio, Radioacktiva, La W,
Tropicana, Los 40, Los 40 Urban y
Bésame, fue víctima de un
ciberataque, afectando su
operación.

Las emisoras no tuvieron acceso
al software Dalet, que es el que le
permite reproducir audios
grabados, edición, cuñas, música
y demás durante su
programación en vivo. Además, la
aplicación y la página web
también tenían problemas para
operar la señal en directo.

Lo anterior, demuestra que los
delincuentes informáticos están
fortaleciendo cada vez más sus
técnicas y apuntando a víctimas
de alto perfil como los medios de
comunicación, afectando las

fuentes de financiación al no
poder reproducir las cuñas y
atacando la libertad de prensa.

De hecho, se presenta esta
vulneración a pocos meses de
unas elecciones territoriales, algo
que debería alertar al Gobierno.

Crecimiento y formas de ataque
Nunca antes se había registrado

de forma oficial un ciberataque
contra una emisora en Colombia.

El único hecho similar sucedió en
2022, cuando el grupo Hive
realizó un ataque de ransomware
contra Caracol Televisión, pero no
afectó su operación en directo.

Durante el año pasado en el país
se presentó un crecimiento del
80% en la cantidad de intentos
delitos cibernéticos respecto a lo
que sucedió en 2021, alcanzando
una cifra de 20 mil millones de

intentos, según FortiGuard Labs,
el laboratorio de análisis e
inteligencia de amenazas de
Fortinet.

Esto ubicó a Colombia como el
tercer país con el índice más alto
de intentos de América Latina y el
Caribe, solo por detrás de México
y Brasil.

Teniendo en cuenta que durante
2022, se presentaron varios casos

de ciberdelitos como lo que
sucedió con el Grupo Keralty, que
maneja las EPS Sanitas y
Colsanitas; y el del Ejército
Nacional por parte de la
organización criminal
Guacamayas.

“Los ciberdelincuentes están
sumando más técnicas de
reconocimiento y desplegando
alternativas de ataque más
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sofisticadas para realizar sus
intentos destructivos con
métodos de amenazas avanzadas
y persistentes, como el wiper
malware u otros ataques
evolucionados”, aseguró Derek
Manky, vicepresidente global de
Threat Intelligence de FortiGuard
Labs, sobre el fortalecimiento de
los atacantes.

En 2023, la tendencia poco ha
cambiado. Durante el año van 27
organizaciones afectadas, 17 de
ellas pertenecen al sector
gobierno e instituciones
educativas.

“La interconectividad y
digitalización del país es lo que
hace que Colombia sea atractiva
para los ciberdelincuentes. Si bien
hemos avanzado en madurez de
ciberseguridad, aún tenemos una
brecha en la que todos debemos
trabajar para cerrar y así evitar
que se sigan presentando este
tipo de ciberataques”, afirmó
Cristian Torres, director de
marketing para Latinoamérica de
Lumu Technologies.

Para conseguir sus objetivos, los
delincuentes usan modalidades
como el phishing, que consiste en
suplantar la identidad de una
empresa o persona para acceder
a un dispositivo o implantar un
virus, algo que es muy usado para
atacar a los usuarios o para iniciar
un ransomware (secuestro de
datos) .

Este último es otro método muy
implementado y que va
direccionando a las empresas.

Consiste en secuestrar
información para pedir dinero a
cambio. Aunque el pago por el
rescate muy pocas veces
garantiza la seguridad de la
información.

También hay otra modalidad

como los ataques de DoS
distribuidos, que se usan para
inhabilitar un sistema o una red y
en la mayoría de casos se usan
dispositivos IoT para hacer el
enlace.

Las dificultades de la defensa
Sophos, empresa de

ciberseguridad, realizó
recientemente una encuesta a
nivel mundial y encontró que el
93% de las compañías
“encuentran difícil la ejecución de
algunas tareas esenciales de
operaciones de seguridad, como
la caza de amenazas”.

Además de esto, el 75% de las
organizaciones ve como un gran
desafío encontrar la raíz de un
ataque, ya que esta es una de las
formas de defensa en medio de la
situación y que al no hacerlo
quedan vulnerables a otro

ciberdelito.
“Esta cascada de problemas

operativos significa que estas
organizaciones no están viendo el
panorama completo y están
actuando potencialmente sobre
información incorrecta. No hay
nada peor que equivocarse con
confianza. Tener auditorías
externas y monitoreo ayuda a
eliminar los puntos ciegos”, dijo
John Shier, director de tecnología
de campo comercial de la
compañía encargada de la
encuesta.

Lo que pone un panorama en el
que los ciberdelincuentes están
creciendo con rapidez, mientras
las organizaciones tienen
desafíos muchos más grandes
para encontrar las soluciones
para prevenir y resolver los
ataques.

“Estamos ante una realidad en
la que los ataques cada vez son
más sofisticados, la superficie de
ataque es más grande. Para el
caso de Colombia los grupos de
ciberdelincuentes más activos
son LockBit, Conti y Clop. Estos
grupos se especializan en el
secuestro de datos, exfiltración
de información y causar caos y
disrupción en las operaciones de
sus víctimas como en el caso del
Grupo Prisa”, dijo Torres.

Aunque en esta problemática
también es importante el rol de
los empleados, porque “las
personas hacen que una empresa
sea segura, no la tecnología”,
según dijo Alejandro Agudelo,
director de operaciones de
A3Sec, a Infobae.

“El ransomware entra debido a
una mala educación de

ciberseguridad de las personas y
no importa cuánta tecnología
aplique una empresa, si los
colaboradores no tienen esa
cultura, la exposición siempre
será alta”, contó.

Ransomware entra debido a
una mala educación de
ciberseguridad de las personas y
no importa cuánta tecnología
aplique una empresa, si los
colaboradores no tienen esa
cultura, la exposición siempre
será alta” Ransomware entra
debido a una mala educación de
ciberseguridad de las personas y
no importa cuánta tecnología
aplique una empresa, si los
colaboradores no tienen esa
cultura, la exposición siempre
será alta”

Aunque en esta problemática
también es importante el rol de
los empleados, porque las
personas hacen que una empresa
sea segura, no la tecnología. Es
decir, Ransomware entra debido
a una mala educación de
ciberseguridad de las personas y
no importa cuánta tecnología
aplique una empresa, si los
colaboradores no tienen esa
cultura, la exposición siempre
será alta”

Una situación que pone en
riesgo a muchos sectores de la
sociedad, incluyendo a los
medios de comunicación. Algo
importante a tener en cuenta en
Colombia, en medio de la
cercanía de las elecciones
regionales para alcaldes y
gobernadores, que se llevarán a
cabo en 2023, donde los canales
de televisión, las emisoras y las
páginas web juegan un rol clave
en la información de las
propuestas y el avance de los
candidatos.
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Estimula la circulación
sanguínea y mejora
notablemente la
oxigenación de la piel
y de los músculos,
brindando mejor
textura y luminosidad
a todo el rostro. Cinco
ejercicios para hacer
en casa e iniciarse en
la práctica

Infobae 

En línea con la tendencia de
verse y sentirse mejor de manera
natural, y de “amigarse” con el
paso del tiempo sin intentar
detenerlo, la práctica del yoga
facial fue ganando adeptos entre
quienes buscan disminuir los
signos del envejecimiento sin
recurrir a técnicas invasivas.

Y si bien la técnica tuvo un
boom en el último tiempo, se
trata de una práctica holística
basada en la medicina tradicional
china que, entendida como un
entrenamiento de los músculos

del cuello, cráneo y rostro, no es
nueva. Algunos historiadores
incluso afirman que ayudó a
Cleopatra a mantener su papada
a raya.

El hecho de que muchas
celebridades, como Jennifer
López, Cindy Crawford y Meghan

Markle aseguren que deben su
impecable jovialidad a los
ejercicios faciales, es una de las
razones por su popularidad en la
actualidad.

“El yoga facial es una práctica
holística diseñada junto a
médicos, odontólogos,

fisioterapeutas y especialistas en
medicina tradicional china, que
no sólo libera tensiones, activa y
tonifica la musculatura, y mejora
el estado de la piel, sino que, más
importante aún, devuelve
vitalidad, ayuda a respirar mejor,
a mejorar la postura, armonizar

el sistema nervioso y hormonal,
además de que ayuda a ganar
movilidad facial y simetría
facial”. Carolina Winograd es
instructora de yoga facial y así
comenzó a explicar a Infobae
sobre la práctica que suma
seguidores.

Yoga facial, la técnica de rejuvenecimiento
que revoluciona las rutinas de belleza
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Para la médica cirujana estética
Johanna Furlan (MN 122.975), “el
yoga facial es sin dudas un
ejercicio fundamental y que
complementa la rutina facial
diaria ya que fortalece, tonifica,
levanta y relaja los músculos
faciales que son los sostenedores
de la piel”.

En su opinión, “toda práctica
saludable que se realice de
manera constante es un hábito
que merece formar parte de la
salud del cuerpo”. Y teniendo en
cuenta que la piel del rostro es la
más expuesta a los factores
externos durante todo el año,
“amerita darle un cuidado 360�,
consideró.

Así, según Furlan, “además del
ejercicio físico en sí, el
acompañamiento de los
tratamientos que puedan
realizarse en gabinete y de la
rutina de cuidado de la piel que
se lleve en casa, el yoga facial
brinda la sensación de bienestar
y es un aspecto no menor, ya que
a través del masaje se logra una
armonía con el cuerpo”.
“Además, tener un espacio de
tranquilidad, que requiere de una
pausa y dedicación de tiempo a
uno mismo, se traduce en
nuestro rostro inmediatamente”.

Y como suele suceder con estas
prácticas que se vuelven
populares, la oferta se multiplica
en las redes sociales, por lo que
dar con un buen profesional es
clave, para no caer en manos de
aquellos que prometen
resultados mágicos en diez días.

“Frente a este auge del yoga
facial en el mundo, se ha
desatado una ola de pseudos
expertos en la materia que
prometen la eterna juventud o,
por ejemplo, borrar todas las
arrugas del rostro en 15 días, a
través de ‘masajes’ o ‘ejercicios
faciales’ sin ningún tipo de
conocimiento de la anatomía o
funcionalidad facial, lo que puede
hacer más mal que bien”, destacó
Winograd, quien entre los efectos
no deseados de una práctica mal
realizada pueden encontrarse
“más arrugas, más asimetría, y
sobre todo, más decepción.
Porque quien sigue esos
movimientos faciales con la
esperanza de verse diez años
más joven, está destinado a la
decepción”.

Y amplió: “Cuando se practica
un método certificado por
especialistas de yoga facial de
forma constante y regular, nos
sentimos renovados, y no porque
nos sacamos diez años de
encima, sino más bien, porque
nos sentimos fantásticos
habitando nuestra propia piel.
Que, además, gracias a la

activación muscular, sanguínea y
linfática diaria, se verá radiante”.

El que ella practica es el método
Glow In Face, certificado por una
de las escuelas de yoga facial más
reconocidas de Europa. “Nuestra
práctica y nuestro programa de
entrenamiento activa, tonifica y
esculpe todos los músculos del
rostro, y es diferente a cualquier
otro programa —aseguró—. Está
estructurado y compuesto en
una forma única: activamos los
músculos en un orden y con una
secuencia que nos garantiza los
mejores resultados de la manera
más efectiva”.

Cuando Infobae consultó a la
médica dermatóloga Claudia
Ponsone Bohn (MN 118.711)
acerca de los motivos del auge
que está teniendo la práctica,
consideró que “se debe a la
mayor exposición que se hizo del
tema en el último tiempo”.
“Como se sabe, la información es
poder, y cuanto mejor informada
está la gente más y mejor uso
puede hacer de ella”, opinó la
especialista.

Y tras señalar que “todo lo que
dé movilidad al organismo
seguro aporta más oxigenación
porque mejora la circulación”,
señaló que “debido a que el yoga
facial oxigena la piel, es lógico
que como consecuencia brinde
textura y luminosidad”.

Acorde a sus conocimientos del
funcionamiento de los músculos
y la piel del rostro aportó: “En
todas las regiones del rostro que

hay movimiento siempre hay
aparición de arrugas. Esta técnica
trabaja en la cara anterior del
rostro, que es la que se mueve, la
de la mímica, en tanto la cara
lateral es la que sostiene a la
anterior”.

Cuatro beneficios del yoga
facial
Sobre los principales beneficios

de la práctica, Furlan enumeró:

1- Relajación muscular: relaja
los músculos donde se acumula
tensión como puede ser el
masetero en zona mandibular o
entrecejo. Es por eso por lo que
se considera que los masajes
ayudan a atenuar líneas de
expresión porque ayudan a
liberar la tensión acumulada que
genera esas arrugas.

2- Descongestión: a través de la
activación del sistema linfático y
la aplicación de maniobras de
drenaje, logramos
descongestionar el rostro y
aliviamos la retención de líquidos
que se concentran
principalmente en zona de ojos y
nariz.

3- Nutrición/oxigenación de
tejidos: los masajes aumentan el
flujo sanguíneo generando mejor
circulación de nutrientes hacia
los tejidos favoreciendo el
funcionamiento celular.

4- Efecto lifting: una correcta
maniobra muscular puede
ayudar a reducir temporalmente
el óvalo facial y a lograr que las

facciones se vean más marcadas
y la piel más sana.

¿Es posible aprender la
técnica para hacerlo en
casa?
- Winograd: ¡Por supuesto! Con

la orientación y técnica
adecuadas, se puede practicar
yoga facial donde sea, ya que lo
único que necesitamos son
nuestros músculos y nuestras
manos.

Lo más difícil es comenzar. Una
vez que se da el primer paso, y
empezamos a liberar tensión y a
activar nuestros músculos, la
práctica se vuelve parte de uno.

Al principio, puede ser difícil ya
que la mayoría de los músculos
faciales están débiles, atrofiados
o demasiado tensos, debido a la
falta de uso o al uso excesivo.

Nuestro Programa Integral de
Bruxismo & Revitalización Facial
online está diseñado para
entrenar cada uno de los
músculos de la cara, el cuello y el
cráneo en cinco semanas.
Aunque hay más de 50 músculos,
no necesitamos cientos de
ejercicios sueltos para
entrenarlos. Con las posturas
correctas y una secuencia
anatómicamente funcional, una
serie de 15 posturas son más que
suficientes para experimentar
cambios asombrosos y sobre
todo, ganar bienestar.

Cinco ejercicios para hacer en
casa e iniciarse en la práctica

Bien sabido es que lo más difícil
de incorporar un nuevo hábito a
la vida cotidiana —que ya
demasiado cargada suele estar—
es precisamente eso:
incorporarlo. Y en el caso de este
tipo de prácticas, la idea de que
demandará mucho tiempo puede
predisponernos de manera
negativa por adelantado.

Según la instructora
consultada, “el método está
pensado para que la práctica no
lleve más de 10/15 minutos
diarios”. “Nuestra rutina siempre
empieza relajando los músculos
del cuello, hombros y cráneo.
¿Por qué? Porque si estos
músculos están tensionados, no
vamos a obtener buenos
resultados en el rostro, aunque
nos la pasemos haciendo
posturas de yoga facial todo el
día”, explicó Winograd, quien
destacó que “luego se activa el
sistema linfático para que el
drenaje durante y al finalizar la
práctica sea más potente”.

“Sólo después de relajar los
músculos más tensos y de activar
la linfa, comenzamos a realizar
las posturas de yoga facial de
nuestra práctica, en un orden que
nos garantiza un trabajo
consciente, controlado,
agradable, potente y efectivo”,
señaló. Y compartió cinco
ejercicios para hacer en casa e
iniciarse en la práctica.

1- Relajación cuello: con los pies
apoyados en el suelo, cuello
centrado y hombros relajados,
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colocar la mano derecha sobre la
oreja izquierda, llevando la
cabeza hacia el hombro derecho.
Extender la mano izquierda hacia
abajo con peso. Respirar
profundamente por la nariz
durante 30 segundos. Volver al
centro ayudándose con una
mano. Repetir del otro lado.

2- Relajación espalda:
entrecruzar las manos y colocar
las palmas sobre la parte de atrás
de la cabeza, empujándola
suavemente hacia abajo
sintiendo cómo se estira la
musculatura del cuello y espalda.
Mantener la postura por 30
segundos. Volver al centro
ayudándose con una mano.

3- Temporal: colocar las yemas
de los dedos sobre las sienes y
empezar a movilizar las manos
de arriba hacia abajo de manera
enérgica, movilizando los tejidos
y liberando tensiones de los
músculos temporales.

4- Lifting facial completo. Esta
postura rejuvenece, según la
instructora, “levanta y tonifica
prácticamente los 57 músculos
de la cara y del cuello. Es la
postura perfecta para elevar los
pómulos, reducir las arrugas
nasogenianas, voluminizar los
labios, y eliminar tensión del
rostro, especialmente de los
músculos masticatorios. También
equilibra las glándulas más
importantes del cuerpo —
hipotálamo, pituitaria, glándula
pineal, tiroides y timo—. Suaviza
y revitaliza increíblemente la piel
del rostro, cuello y escote”.

El mejor momento para
implementar esta postura en la

rutina es durante la mañana,
porque da energía, despierta y
despeja la mente.
¿Cómo hacerla?
- Respirar profundamente y

luego elevar las comisuras de la
boca y sonreír.

- Con la boca hacer una “O”
larga y estrecha.

- Mantener esta postura
durante unos segundos, respirar
y sentir cómo se estiran los
músculos.

- Llevar los labios superior e
inferior hacia adentro cubriendo
los dientes con fuerza y
mantener esa posición.

- Asegurarse que la “O” aún sea
larga y estrecha y que los labios
no se cierren.

- Elevar las mejillas como
cuando se sonríe, y llevar las
comisuras de la boca hacia
arriba. Tener cuidado de no crear
arrugas alrededor de los ojos.

- Cuando se haya dominado la

postura, cerrar los ojos y llevar la
mirada hacia atrás para
fortalecer el párpado inferior y
activar el hipotálamo. No elevar
la frente, ni subir los párpados
superiores, al igual que los
hombros deben estar relajados
en todo momento.

- Seguir manteniendo la “O”
aún más larga y levantar las
mejillas, luego llevar la cabeza
ligeramente hacia arriba y hacia
atrás.

- Para evitar arrugas, colocar los
dedos en las sienes, presionar los
músculos y empujar hacia arriba.

5- Drenaje: forma una V con los
dedos índice y mayor y rodea
cada una de las orejas con esa V.
Empezar a friccionar las orejas y
contar hasta cinco. Luego,
arrastrar las manos hasta la
clavícula y con los dedos hacer
cinco pequeños círculos por
encima de la clavícula. Repetir
esta secuencia dos veces más.
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Sin duda al partido de
la jornada en la
dominical de
baloncesto 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Dominical de Baloncesto

sigue su curso y este domingo se
disputarán varios partidos en el
Gimnasio Candon Guzmán.

La jornada iniciará a las 9:00 am
con el encuentro entre Sun Devils
y Fontaneros en la categoría
Segunda. Ambos equipos
buscarán conseguir la victoria
para acercarse a los primeros
lugares de la tabla de posiciones.

A las 10:00 am, Cobaez
Sombrerete se medirá contra
Broncos en la categoría Primera.
Ambos equipos llegan a este
partido en una buena racha, por
lo que se espera un duelo muy
parejo y emocionante.

A las 11:10 am, Cobaez
Sombrerete tendrá otro
compromiso, esta vez contra
Eustoil en la categoría Primera.

Los dos equipos buscarán sumar
puntos para mantenerse en la
lucha por los primeros lugares de
la clasificación.

A las 13:15 pm, se llevará a cabo
el partido entre Reyes y Misc.
Susy en la categoría Premier.
Ambos equipos están en una
situación similar en la tabla de

posiciones, por lo que este
partido será importante para
definir quién se mantendrá en la
lucha por el título.

A las 14:15 pm, Lobos Uad se
enfrentará a Torpedos en la
categoría Premier. Ambos
equipos vienen de conseguir
victorias importantes en la

jornada anterior, por lo que este
partido promete ser un gran
espectáculo para los aficionados.

Finalmente, a las 15:15 pm, Rios
se medirá contra Cuervos en la
categoría Primera. Ambos
equipos buscarán conseguir los
tres puntos para alejarse de los
últimos lugares de la clasificación

y evitar el descenso.
Se espera una jornada muy

emocionante en la Liga Dominical
de Baloncesto, en donde los
equipos darán lo mejor de sí para
conseguir la victoria y
mantenerse en la lucha por los
primeros lugares de la tabla de
posiciones.
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Se colocaron en el top
ten de la competencia
del Americas Triathlon
Cup 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La actuación de las triatletas
mexicanas Natalia Casas y Anahí
Álvarez Corral en el 2023
Americas Triathlon Cup St. Peters
Missouri ha sido destacada, a
pesar de que una de ellas tuvo
que ser descalificada por una falta
técnica.

EL EVENTO 
El evento se llevó a cabo el

pasado sábado 15 de abril a las
2:00 pm hora del centro de
México, en el cual las dos
triatletas de Durango dieron su

mejor esfuerzo para competir en
una de las carreras más
importantes de la región.

EL PODIO
El primer lugar en la categoría

femenil fue para la
estadounidense Katie Zaferes,
quien registró un tiempo total de
1 hora, 0 minutos y 8 segundos,
superando por 50 segundos a su
compatriota Gwen Jorgensen,
quien ocupó el segundo lugar con
1 hora, 0 minutos y 58 segundos.
La canadiense Amelie Kretz
completó el podio con un tiempo
total de 1 hora, 1 minuto y 31
segundos.

NATY
Natalia Casas logró una

destacada actuación al finalizar
en el séptimo lugar con un
tiempo total de 1 hora, 2 minutos
y 40 segundos, siendo la mejor

mexicana en la competencia. La
triatleta de 23 años registró un
tiempo de 10 minutos y 45
segundos en la natación de 750
metros, 42 segundos en la
transición T1, 32 minutos y 42
segundos en el ciclismo de 20
kilómetros, 36 segundos en la
transición T2 y 17 minutos y 58
segundos en la carrera pedestre
de 5 kilómetros.

ANAHÍ
Por su parte, Anahí Álvarez

Corral también tuvo una
destacada actuación, sin
embargo, fue descalificada por
una falta técnica. La triatleta de
25 años registró un tiempo total
de 1 hora, 1 minuto y 28
segundos, siendo uno de los
tiempos más rápidos de la
competencia. En la natación de
750 metros, registró un tiempo
de 10 minutos y 44 segundos, 38

segundos en la transición T1, 32
minutos y 45 segundos en el
ciclismo de 20 kilómetros, 34
segundos en la transición T2 y 16
minutos y 49 segundos en la
carrera pedestre de 5 kilómetros.

A pesar de la descalificación,
Anahí Álvarez Corral demostró su
gran nivel y habilidad en la
competencia, lo que la convierte
en una de las grandes promesas
del triatlón femenino en México.

BUENA ACTUACIÓN
La actuación de Natalia Casas y

Anahí Álvarez Corral en el 2023
Americas Triathlon Cup St. Peters
Missouri ha sido un gran logro
para el triatlón femenino en
México, demostrando que el país
cuenta con grandes talentos en
este deporte y que pueden
competir a nivel internacional
con gran éxito.

CCaassaass  yy  ÁÁllvvaarreezz
ddee  bbuueennaa
aaccttuuaacciióónn  
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Venados Basketball
cayó en el primero

MAZATLÁN, SIN 

Venados Basketball en la jornada 19 de la
Liga Chevron Cibacopa, cayó en el primer
juego del fin de semana 113-84.

Los astados iniciaron el encuentro con el
objetivo de concretar el primer triunfo del
fin de semana, pero los locales cerraron su
defensa y afinaron puntería para tomar
considerable ventaja en el primer cuarto.

Alex Williams regresó a la duela motivado
y el segundo parcial sería para los rojos (23-
20), pero no pudieron darle la vuelta a la
pizarra, para salir descanso abajo en el
marcador 39-54.

Para la segunda mitad Williams se
mantuvo activo en la duela y los dirigidos
por Guillermo Correa añadieron 22
unidades al marcador, pero aún abajo.

Eder Herrera llegó a la duela en el último
cuarto y apoyado por Nico García le
pusieron intensidad al juego. Herrera
registró sus primero puntos en el circuito y
Mazatlán cerró duelo con 23 unidades más.

Williams fue el máximo anotador con 16
unidades, seguido por Leroy Davis con 14 y
Herrera con 13.

PARA SABER
Venados Basketball regresa este martes y

miércoles al Lobodome de la Universidad
Autónoma de Durango, para recibir a
Zonkeys de Tijuana.



Este domingo en el
campo Honor y Gloria
y el estadio Carita
Medina 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se llevarán a
cabo emocionantes encuentros
en la Liga de Softbol Femenil en
Durango. El Campo Honor y
Gloria y el Campo Carita Medina
serán los escenarios de estas
competencias deportivas que
prometen mucho espectáculo y
diversión para los aficionados.

EL ARRANQUE
El primer encuentro del día será

a las 9:20 en el Campo Honor y
Gloria, donde se enfrentarán
Salinas y Pizzaly en un partido
que seguramente será muy
reñido. Ambos equipos han
tenido un buen desempeño en la
liga, por lo que el encuentro será
de alto nivel.

A las 11:00 en el mismo campo,
se medirán Exujed y Panteras,
dos equipos que han demostrado
su calidad en las últimas
jornadas. El partido promete ser
muy emocionante, con grandes
jugadas por parte de ambas

escuadras.
Por la tarde, a la 1:00, el Campo

Honor y Gloria recibirá a las
Mineras y las Lobas, dos equipos
que han luchado por el liderato
de la liga en las últimas semanas.
Este encuentro será un auténtico
duelo de titanes, con un nivel de
juego muy alto y una gran
rivalidad entre ambos conjuntos.

EN EL CARITA
En el Campo Carita Medina, a

las 9:20, Alacrancitas se
enfrentará a Tecno en un partido
que promete mucho equilibrio.
Ambos equipos han tenido
altibajos en la liga, pero se espera
que en este encuentro den lo
mejor de sí para lograr la
victoria.

Por último, a las 11:00 en el

mismo campo, Saoli y La Doña
disputarán un emocionante
partido en el que se espera
mucha acción y grandes jugadas.
Ambos equipos han tenido un
buen desempeño en la liga, por
lo que el encuentro promete ser
muy parejo y competitivo.

GRAN NIVEL 
Sin duda alguna, estos partidos

serán una muestra más del gran
nivel de juego que tienen las
jugadoras de la Liga de Softbol
Femenil de Durango, quienes día
a día demuestran su compromiso
con este deporte y con la sana
competencia. Los aficionados no
se pueden perder estos
encuentros y disfrutar de un
espectáculo deportivo de primer
nivel.
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Agencias 
Santiago Giménez hizo su arribo

con el Feyernoord procedente del
Cruz Azul el verano pasado por
cuatro millones de euros, de
acuerdo a Transfermarkt.

Desde su llegada a la Eredivisie
el delantero mexicano se ha
cotizado más del doble de su
valor de salida de la Liga MX, ya
que según el mismo portal de
transferencias, el Bebote vale
ahora nueve millones de euros,
un incremento de 225 por ciento.

Para el CIES Football
Observatory, el valor del hijo de
Christian 'Chaco' Giménez ha
crecido 475 por ciento, ya que lo
valora en 19 millones de euros, de
acuerdo a su reporte presentado
el pasado 5 de abril.

Entre la Eredivisie, la Europa
League y el Torneo de Copa,
Giménez acumula 18 goles en 38
partidos, en promedio un gol
cada 109 minutos
aproximadamente.

Con este desempeño, el
seleccionado nacional ha llamado
la atención de varios equipos de
Portugal, España e Inglaterra. 

¿CUÁNTO QUIERE EL
FEYENOORD POR GIMÉNEZ?

Entre los rumores que vinculan

a Santi Giménez con otros
equipos, en la lista aparecen
clubes como el Manchester
United, Newcastle United,

Tottenham Hotspur, Leicester
City, West Ham United y
Brentford en Inglaterra, el Porto y
el Benfica de la Primeira Liga,

además del Sevilla y el Atlético de
Madrid en España.

Pero el Feyenoord no estará
dispuesto a dejarlo ir por menos

de 30 millones de euros, un 750
por ciento más del valor por el
que lo habrían comprado, según
Marca.
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Raúl Jiménez vive uno de sus
peores momentos en Europa
debido a que fue borrado durante
los últimos encuentros de los
Wolves, por lo que algunos
aficionados quieren que regrese
al América, sin embargo,
tendrían que hacer un esfuerzo
económico para pagar su alto
salario.

El ‘Lobo de Tepeji’ no fue
tomado en cuenta por Julen
Lopetegui para los encuentros
ante el Chelsea y el Brentford,
además de que le mandó un
contundente mensaje donde
asegura que prefirió ir al Mundial
de Qatar 2022 en lugar de
recuperarse físicamente.

Además, en la presente
campaña de la Premier League
solo ha podido disputar 13 de los
31 encuentros posibles, donde no
ha podido anotar y solo tiene una
asistencia, donde sus únicos tres
tantos los anotó en la Carabao
Cup, donde uno de ellos fue de
penal.

Debido a esto, aficionados del
América aseguran que es el
momento perfecto para que

regrese a México, de donde es
canterano, para ayudarlo a
rescatar su carrera y que siga
metiendo goles, sin embargo, la
directiva tendría que hacer un
esfuerzo económico importante
para ficharlo.

¿Cuánto gana Raúl Jiménez en
los Wolves?

El movimiento del ‘Lobo de
Tepeji’ a las ‘Águilas’ no sería uno
fácil, ya que tiene contrato con el
Wolverhampton hasta verano de
2024, por lo que, cualquier
equipo que intente contratarlo,
tendría que abonarle al cuadro
británico y según Transfermarkt,
vale 9.5 millones de dólares.

Sin embargo, el verdadero
problema vendría en su salario,
pues es una cifra difícil de igualar
en la Liga MX, pues Raúl Jiménez
percibe en Inglaterra 6.37
millones de dólares al año según
Fichajes.net, que se especializa
en el tema, por lo que podría ser
el mejor pagado de la

competencia.
A pesar de que Raúl Jiménez

podría bajar sus pretensiones
para regresar al equipo que lo vio
nacer, el América tendría que
hacer un esfuerzo importante
para poder repatriar al delantero
en verano de 2023 después de
que fue borrado por los Wolves.

RRaaúúll  JJiimméénneezz::   EEll   aallttoo  ssaallaarriioo  qquuee  AAmméérriiccaa  tteennddrrííaa
qquuee  ppaaggaarrllee  ppaarraa  ‘‘ssaallvvaarrlloo’’   ddee  llooss  WWoollvveess
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Las redes sociales
rebosan de imágenes
de viajes perfectas.
Pero esta tendencia
plantea un problema
para los destinos y
también para los
viajeros. Por qué
Agencias 
Los influencers de viajes

parecen tenerlo todo bajo control.
Cada atuendo (incluso en el
avión) está a la moda y cada
comida que comen en vacaciones
está llena de frutas y verduras
frescas y coloridas. A veces,
incluso, puede parecer
desconcertante cómo las
escapadas de algunas personas
parecen afincadas en un set de
grabación.

Ahora mismo, la estética de los
viajes es una parte importante de
la planificación de las vacaciones.
Según Vogue, la Generación Z
recurre a tableros -colecciones de
recuerdos de inspiración como los
de plataformas como Pinterest-
llenos de imágenes de destinos
perfectos en las redes sociales y
basa sus viajes en ellos.

Sin embargo, aunque hay
muchos lugares hermosos en el
mundo a los que viajar, la
avalancha de imágenes de viajes
aparentemente perfectos del
“turismo aesthetic” puede llevar
a la decepción.

Un estudio divulgado por Stylist
demostró que las redes sociales
pueden contribuir a que las
mujeres se comparen más que
antes con otras mujeres. La
“cultura de la comparación”,
como la llama Stylist, nos puede
atrapar muy rápido cuando
vemos las fotos de vacaciones
perfectas y pensamos que las
nuestras son aburridas en
comparación, aunque no sea
cierto.

A principios de este mes, una
escritora estadounidense se hizo
viral por un artículo en el que se
quejaba de lo mucho que odiaba
estudiar en Florencia. “Llegué a
despreciar las vistas, odiaba a la
gente y no veía la hora de volver
a casa”, escribió Stacia
Datskovska.

¿El problema? Su estancia en

Italia no estuvo a la altura de su
fantasía de dolce vita: “Divertidas
cenas con mis compañeras de
piso, aventuras de verano con
gente que me llamaba “bella”,
helado que se me escurría por los
dedos con el calor y vino natural
que combinaba sin esfuerzo con
una buena conversación y un
mejor jamón serrano”.
Comparada con eso, la vida real -
incluso en un lugar tan hermoso
como Florencia- difícilmente
podía dejar de ser una decepción.

Mundo “aesthetic”
Hablemos de la “estética del

viaje”. Tal vez no reconozcas el
término, pero seguramente sepas
de qué se trata. Si cerramos los
ojos y pensamos en Japón y
seguramente se nos vendrá a la
mente un paisaje con cerezos en
flor y templos, o quizás una vista
futurista con luces de neón. Si
pensamos en Grecia, es probable
que nos imaginemos una isla
llena de casas blancas cubiertas
de buganvillas, tal vez parecidas
al hotel de Mamma Mia. Si
pensamos en París,
probablemente visualizemos una
calle empedrada muy pintoresca
con la Torre Eiffel a la vista.

Pero es importante tener en
cuenta que ninguna de estas
escenas imaginarias existen
realmente. Son fantasías o
composiciones únicas de la
“estética” de un país o ciudad que
a lo largo de los años, la
televisión, el cine, las revistas, las
guías de viaje y, sobre todo, las
redes sociales, nos inculcaron.

En TikTok, #travelaesthetic
tiene más de 66 millones de
visitas. #londonaesthetic cuenta
con 47 millones y
#japanaesthetic con 91 millones
de visitas. En Instagram, hay casi
48.000 etiquetas de “travel
aesthetic”, además de miles para
lugares específicos como París
(otras 48.000), Londres (89.000) o
Japón (76.000). Cuando empezás
a buscar, la estética viajera está
por todas partes.

El “síndrome de Florencia”
¿Por qué es un problema? No

hay más que ver la experiencia de
Stacia Datskovska en Florencia. Si
viajamos con la cabeza llena de
estética, corremos el riesgo de
sufrir una forma del síndrome de
París propia de la era TikTok: un
auténtico fenómeno en el que los
viajeros que visitan la capital

francesa se encuentran tan
decepcionados con la realidad de
la ciudad que terminan sufriendo
graves trastornos psiquiátricos.

O el furor en torno a otra ciudad
italiana: Milán. Arrullados por
TikTok para interiorizar la estética
milanesa -como una ciudad de
estilo espectacular, con una
boutique de alta costura o una
catedral gótica en cada esquina-,
muchos visitantes recientes se
sintieron gravemente
decepcionados por la metrópolis
postindustrial que encontraron
en su lugar.

El hecho es que, si uno viaja a
un lugar buscando una estética
específica, existe el riesgo de
experimentar una gran
decepción. Y en un último giro,
esa decepción puede agravarse
por la cantidad de personas que
también están allí por la misma
razón. Si los lugares más
pintorescos de la ciudad están
abarrotados de turistas tratando
de capturar la imagen perfecta
para TikTok, nadie conseguirá su
objetivo.

El problema de la simplificación
Pero ese no es el único

problema. Por su propia
naturaleza, la estética de los

viajes reduce todo un destino
complejo a una serie de clichés
y estereotipos. A menudo
significa reducir una cultura a
sus caricaturas más básicas, a
veces racistas y xenófobas.

En la era de las redes sociales
visuales, es una tendencia que
en el último tiempo se disparó,
en parte por el fenómeno del
“set-jetting”, en el que la gente
visita algún lugar basándose en
programas de televisión o
películas, como los bellos
clichés de Emily in Paris.

Además, una vez que se
considera una cultura como
algo en gran medida visual -en
lugar de complejo y, sobre todo,
humano-, la estética puede
suponer un breve paso hacia
algo mucho más perjudicial. Se
podría argumentar que una vez
que un lugar ha sido
descontextualizado y
convertido en irreal, sus
habitantes son más propensos a
ser estereotipados y
deshumanizados.

Y aunque siempre fue cierto
que ninguna cultura puede
resumirse eficazmente en una
imagen, las redes sociales
cambiaron las reglas del juego.
Compitiendo por segundos de
atención, la simplificación se
volvió aún más reductora.

Todo esto es malo. Pero
también es muy tentador. ¿A
quién no le gustaría ser el
viajero perfecto, vagando por
escenarios glamurosos (aunque
extrañamente poco
concurridos) con apenas más
profundidad que un set de
grabación?

Sin embargo, se puede -y debe-
luchar contra el atractivo de la
estética. Lo ideal es que nos
dirijamos a algunos de los
muchos destinos infravalorados
del mundo: lugares que
necesitan más viajeros, no
menos.

Pero si lo que buscamos es
tachar esos lugares de nuestras
lista de deseos, siempre hay
razones más interesantes para
visitar un lugar que los clichés
visuales y el peso estético. Por
encima de todo, debemos
recordar que nos enfrentamos a
una cultura real y a personas
reales, y que, al igual que ocurre
con nuestro país de origen,
siempre es más complejo de lo
que parece en Instagram.

Cómo es el “turismo aesthetic”, la moda que
inspira a la Generación Z a viajar por el mundo


